

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves 11 de Julio de 1901

Año XXX. Núm. 8.494

NOTICIAS

Madrid 9.

El texto de la comunicacion del señor marqués de la Vega de Armijo dice así:

•Al Congreso:

•Acabo de saber con la lectura del extracto oficial de la sesion del 5 de julio la gran merced que una vez más debo al Congreso y las benévolas palabras pronunciadas por todos los oradores que han tomado parte en el debate suscitado con mi dimision.

•Bien quisiera corresponder á este alto honor que acabo de recibir para evitar en cuanto de mi dependa, que pueda suponerse que menoscabo en lo más mínimo el prestigio del Congreso, pues bien sabe éste que para corresponderle no vacilaria en imponerme toda clase de sacrificios.

•Pero enemigo de toda preferencia, y advirtiendo á tiempo que mi continuacion en la Presidencia podria quebrantar quizás la unidad de la patria, tan necesaria siempre, mi patriotismo me aconseja retirarme de un puesto tan elevado, sirviendo desde más modesta esfera á la nacion y al partido.

•Esta es la razon por la que, reiterando el agradecimiento de toda mi alma por el nuevo acto con que fui honrado.

•Suplico al Congreso que se sirva aceptar mi dimision del cargo de presidente del Congreso de los Diputados.

Admitida por el Congreso la dimision de su presidente, se leyó la proposicion del señor Romero Robledo, que fué aceptada por unanimidad, y dice así:

DIBUJOS Á PLUMA

LA TRADICION Y LA HISTORIA

En la enhiesta cumbre, rodeadas de broza y de peñascos esparcidos, como descarnados miembros dispersos, se irguen con altivez hidalga, las ruinas venerables del castillejo.

En la tendida y fértil ladera, circundado de jardines umbrosos y lozanos, asienta muellemente el lindo y coque ton palacio.

En la cúspide, aridez, silencio, polvo inerte, ruinas informes, muros deneigrados y cuarteados.

En el declive, frondosidad, trinos y gorgeos, tierra blanda y feraz, primores arquitectónicos.

Arriba, vegetacion bravía, inculta, punzante.

Abajo, vegetacion servil, mansa, cultivada.

Allá, zarzales y abrojos.

Acá, céspedes y flores.

Semeja el castillejo un escudero vendiendo sus armas.

•Los diputados que suscriben ruegan al Congreso se sirva declarar que ha visto con profundo pesar la reiteracion que el señor marqués de la Vega de Armijo hace de la dimision del cargo de presidente de esta Cámara.

Acerca de la crisis ministerial, dice «La Correspondencia» que se indica para sustituir al ministro de la Gobernacion al conde de Romanones, y para sustituir á éste en el Ministerio de Instruccion Pública, á los señores Gonzalez (D. Alfonso), Montilla y Rodríguez.

También se indica á un exministro para sustituir al señor Moret.

Sevilla.—Continúa la intranquilidad en esta poblacion.

Esta mañana, al entrar en la fábrica de hierro el obrero Salvador Cuoto, se le acercó Pedro Romero, agredéndole con un revólver.

El Salvador Cuoto recibió un balazo en el vientre.

Una turba de chiquillos, con gran griteria, llevando una bandera, recorre las calles.

Los pequeños alborotadores apedrearon varias fábricas, destruyendo no sólo los cristales, sino la maquinaria de alguna de ellas.

Fuerzas de vigilancia, guardia civil y un escuadron de caballeria dieron varias cargas.

La Alameda de Hércules, teatro de los sucesos de anoche, continúa convertida en campamento.

En el Ayuntamiento hay un retén de ingenieros y en varios puntos estratégicos fuerzas de caballeria.

A última hora una turba de chiquillos armados con piedras y con gran

Parece el palacio una cortesana recostada en su lecho blando y suave.

Mirad: la Luna, velándose tras una nube, niega su luz á las ruinas y la esparce á raudales sobre la construccion moderna.

Ved: en lo alto, sombras y negruras, siluetas crudamente recortadas, puntas y aristas.

Ved: ahí, suaves ondulaciones, graciosas curvas, verdes turgencias dulcemente matizadas por la luz tímida y suave.

De las ruinas surge una anciana envuelta en negro ropaje.

En la puerta del palacio aparece una bellísima joven, casi una niña, mal cubierta con alba túnica.

La una, con su desgredada cabellera blanca, pudiera ser el hada de los dolores.

La otra, graciosamente destrenzados sus cabellos negros, es, quizá, la diosa del amor.

La vieja desciende la ladera sorteando las quebraduras con paso tardo; su diestra empuña un báculo; sus pies desnudos huelan los abrojos.

griteria, han recorrido las calles mas céntricas de la ciudad.

A toda prisa se han cerrado los establecimientos y se han retirado los tranvías.

El gobernador civil ha celebrado una conferencia con el capitán general interino, general Rey, para ponerse de acuerdo respecto de las medidas que conviene adoptar para garantizar la libertad de trabajo y mantener el orden.

El ministro de la Gobernacion ha telegrafado aprobando la conducta seguida hasta ahora por el gobernador civil, quien escapó milagrosamente del motin de anoche, recibiendo tres contusiones producidas por otras tantas pedradas.

El gobernador ha redactado un bando de tonos enérgicos lamentando que grupos de chiquillos traigan la alarma en la poblacion.

Fuerzas de la guardia civil y del ejército recorren en patrullas las calles disolviendo los grupos.

Sevilla.—Numerosas turbas de hombres han apedreado las cocheras del tranvía.

Después siguieron por las rondas causando destrozos en el alumbrado público.

A las once y media de la noche los tumultuosos cercaron el domicilio de D. José Pando, dueño de la fundicion de San Clemente, destrozando puertas y cristales.

La familia del señor Pando experimentó el susto consiguiente y su señora sufrió un fuerte síncope.

Las turbas ante el temor de ser perseguidas huyeron después.

La fuerza pública ocupa los principales lugares de la poblacion.

La joven sube firme y resueltamente; hojea distraídamente un libro dorado; sus menudos pies de niña calzados con escarpines, pisan la alfombra que tejen las violetas.

Ya se ven; una y otra intentan reconocerse en vano. Y al llegar á una planicie desnuda de vegetacion y de ruinas, al encontrarse frente á frente la anciana y la joven en aquella zona neutral de sus moradas, exclama la primera con voz cascada:

—¿Quién eres, hermosa niña?

Y ésta con voz argentina y sonora como la vibracion de una hoja toledana, responde:

—¿Quién soy? Los hombres te lo dirán; te dirán que soy la memoria de la humanidad, que soy la conciencia de los pueblos; yo les doy alientos, les acuso y les defiendo, yo expongo á su vista la fealdad ó la belleza de sus acciones. El mas ilustre romano dijo que soy *testis temporum, lux veritatis, vita memoriae, magistra vite, musica vetustatis*.

En la estatua erigida sobre la tumba de uno de mis discípulos predilectos, teen los hombres que soy una resurrec-

El Gobernador resignará el mando en la autoridad militar, de un momento á otro.

Bilbao.—A las once y cuarto de esta mañana comenzaron á arder las bodegas del vapor «Mifio», de la matrícula de Bilbao, que se hallaba anclado en el muelle de Uribirarte.

Se ignoran las causas del siniestro.

Dicho buque había llegado recientemente de Liverpool con cargamento vario.

Dos bomberos tras infatigables trabajos, lograron localizar el fuego.

El incremento que tomaron las llamas hacía el departamento de máquinas hizo temer que se produjera una explosion.

Al advertir este peligro el numeroso público que acudió al muelle desde los primeros momentos se conmovió rápidamente produciéndose algunos sustos y atropellos.

Por fortuna pudo evitarse el peligro, restableciéndose la tranquilidad.

Desde las primeras horas acudieron al lugar del suceso el armador del buque, el gobernador civil y las demás autoridades.

Según parece las pérdidas no son tan considerables como se creía.

Toledo.—En el pueblo de Orgay se ha cometido un bárbaro atentado.

Un pastor llamado Jesús Arroyo se hallaba cerca de una cañada.

Dirigiose á esta para beber en compañía de su perro.

En las inmediaciones se encontró con otros tres pastores, Florentino, Cefilio y Martín Cuerda, también con sus perros, y como los tres hermanos azu-

cion.

—Yo,—dijo á su vez la anciana— aunque vestida de harapos, soy de tan esclarecida alcurnia como tú: yo soy la llama del hogar á cuya luz incierta los abuelos ilustran á sus nietos, los padres á sus hijos; yo soy el viento que arrastra el polvo, cuyas partículas se amontonan sobre las añejas glorias. Soy la luz que guía al hombre en sus investigaciones acerca de la antigua ciencia y de las antiguas luchas. Soy heraldo de Marte y de Minerva.

—¡Yo no envejezco!—dice la joven.

—¡Yo no muero!—exclama la vieja.

—¡Me llamo la Historial!

—¡Hija, mía, ven á mis brazos!

Y abrazadas cariñosamente, unidos el rostro rugoso de la una y la faz tersa y lozana de la otra, entretegidas por la brisa las negras crenchas y las blancas guedejas, ondeando á la par la immaculada túnica y el desgarrado negro manto, dice la anciana con su voz apagada por la emocion:

—¡Soy tu madre! ¡Soy la Tradicion!

LAFUENTE VANRELL.

zaran á sus perros contra el de Jesús Arroyo, éste les preguntó si su ánimo era matar al animal.

Los hermanos Cabrera le contestaron que no solo acabarían con el perro, sino también con su amo.

Instantáneamente uno de los tres hermanos asestó una pedrada contra Jesús Arroyo, tan certera que, dándole en la cabeza le hizo caer privado de conocimiento.

Cuando le vieron en el suelo los tres hermanos se arrojaron sobre el infeliz Jesús Arroyo y le propinaron tan terrible paliza que le abandonaron creyéndole muerto.

Uno de los agresores comprendiendo sin duda la gravedad del hecho que acababan de perpetrar dió cuenta á la autoridad de lo ocurrido.

Instantáneamente salieron varios vecinos en busca de Jesús Arroyo, proporcionándole los socorros que su deplorable estado requería.

Al agredido se la han apreciado multitud de heridas producidas por los palos y por los dientes de los perros.

Muchas de las lesiones son de tal gravedad que se teme que fallezca.

París 9.—Hoy, por la tarde, terminará el primer período de maniobras de las escuadras francesas.

Mañana al anochecer estará concentrada la Armada, fuerte de 60 barcos, en la rada de Hyères, cerca de Niza.

Todavía no se sabe el resultado definitivo de las maniobras «á doble acción», pero es probable que las fuerzas navales que figuraban el enemigo, no han podido romper el bloqueo, en Córcega.

La escuadra del Norte al mando del almirante de Maigret (escuadra B, alemana) fué derrotada por la escuadra del Mediterráneo al mando del almirante Menard (escuadra A figurando la escuadra francesa) á la altura de Alicante; pero consiguió agregarse la división del contralmirante de La Noe (escuadra C, italiana) en la noche del 7.

Esta escuadra C ha luchado con éxito contra la escuadra A, que reforzada con la escuadra D, procedente del Atlántico, acabó por rechazar y bloquear al enemigo en aguas de Córcega.

La Armada quedará mañana fondeada en los Salins d'Hyères, en cuatro columnas de ocho barcos de línea cada una.

El día 11 por la mañana entrará la Armada en Tolon, donde se repostará y pasará el día de la fiesta nacional.

Dícese que el almirante de la escuadra inglesa del Mediterráneo surta en Gibraltar, suspendió los ejercicios durante estos días para no encontrarse con las escuadras francesas en maniobras.

En «La Depeche» de Toulouse encontramos este interesante relato de la travesía del submarino «Gustave Zédé»:

«Zarpamos de Tolon el jueves por la mañana, y convoyados por el remolcador «Utile», llegamos á la vista de las costas de Córcega, el viernes por la mañana.

«Nuestro comandante, el teniente de navío Jobard, señaló entonces al «Utile» que se alejara fuera del horizonte, y avanzó entonces el submarino para llegar á las seis á Ajaccio.

«El «Zédé» estaba sumergido; solamente asomaba el tubo de exploración unos 40 centímetros por encima de las olas. El comandante precisó exacta-

mente la posición de cada uno de los barcos al ancla.

«Así permanecimos hasta las ocho, hora en que se hicieron á la mar cruceros y torpederos, saliendo del puerto á toda máquina. Nuestro submarino estaba tan en el centro del enemigo, que tuvo que sumergirse apresuradamente para zafarse de un torpedero que le habría pasado por ojo, sin apreciarnos siquiera.

«El almirante de la Armada había avisado indirectamente á las dotaciones de los barcos que podíamos aparocer en cualquier momento, recomendando precauciones especiales para la defensa contra un submarino. Pero de nada valió la recomendación, pues nadie consiguió vernos, y mucho menos impedir que pusiéramos fuera de combate al acorazado «Charles Martel».

«El viernes por la noche salimos de Ajaccio, y estábamos de vuelta en Tolon el sábado por la mañana, á las once; navegando á una velocidad media de ocho nudos por hora.

«Las condiciones de habitabilidad han mejorado considerablemente, en especial gracias al puentecillo puesto en la parte posterior del casco. No obstante, la estación es fatigosa, y se deberá contar con personal suficiente para relevar á la dotación cada 24 horas, embarcándolo en un buque que convoye al submarino.»

Londres 9.—La «Gaceta Oficial» publica un telegrama oficial de Lord Kitchener en el que dice que los boers continúan su avance por la colonia del Cabo desde que fué expulsado de aquel territorio el general Dewet.

Añade que los boers reciben de los habitantes de la colonia viveres, provisiones y sobre todo noticias de los movimientos de las tropas inglesas.

Esto dice Lord Kitchener de a los boers enormes ventajas sobre las tropas británicas.

París 9.—Existe un decreto que prohíbe á los curas acompañar les enterrados revestidos con los trajes de la ceremonia religiosa.

El Juez de paz de Clermont Ferrant ha condenado á 117 francos de multa al cura y al vicario de una parroquia por haber contravenido lo dispuesto en el citado decreto 33 veces consecutivas, ó sea á razón de 3 francos de multa por cada vez.

París 9.—El Instituto Pasteur ha enviado á Marsella 200 frascos de suero antipestoso.

París 9.—Varias congregaciones de frailes y monjas han presentado en el ministerio del Interior los documentos necesarios para pedir la autorización exigida por la nueva ley.

París 9.—A consecuencia del incidente ocurrido en la sesión del Consejo municipal se han batido á espada en el Parque del Príncipe el concejal socialista Colly y el nacionalista Eirang.

Durante el segundo asalto resultó Colly levemente herido en un brazo.

París 9.—Han sido hasta ahora infructuosas las gestiones para descubrir al autor de la extrangulación y violación de la niña de Charenton.

Este es otro crimen que quedará impune.

París 9.—Ha terminado la huelga de los obreros de cerrillas fosfóricas de Aubia y Aubersalliers.

París 9.—La recaudación de los impuestos indirectos durante el mes de junio último ofrece una disminución de 14.592.200 francos respecto de la cantidad calculada en el presupuesto y de 27.345.800 francos comparada con la obtenida en junio de 1900.

París 9.—Londres.—En el mitin liberal, M. Campbell Bannerman ha insistido en la necesidad de que el partido recobre su cohesión y ha manifestado su deseo de que termine la guerra con una victoria y ofreciendo una amnistía en condiciones favorables á un enemigo valeroso.

M. Asquith ha negado que existiera intriga alguna contra M. Campbell Bannerman, á quien ha dicho que admira, pero ha reivindicado para los liberales disidentes la libertad de manifestar su opinión y ha terminado diciendo que votaría la proposición de confianza en favor de M. Campbell y, en efecto, ha sido votada por unanimidad.

En la Cámara ha dicho lord Selborne que la marina debe poder cumplir todas las misiones que se le encomiendan; que ocho potencias poseen 318 acorazados y cruceros, de los cuales 120 son ingleses; que la retirada de buques de las escuadras del Mediterráneo y de la Mancha para atender á las necesidades del imperio no ofrecería peligro alguno atendiendo á las circunstancias y que la escuadra del Mediterráneo en pié de guerra estaría á la altura de su misión. Ha terminado afirmando que la suposición de un ataque sin declaración de guerra es estravagante y ridícula para fundar en ella la petición de que la escuadra del Mediterráneo se sostenga en pié de guerra.

Berlín 9.—Un despacho de Ragat (Suiza) dice que el cadáver del príncipe de Hohénloche fué trasladado esta mañana á la estación.

Vá encerrado en un sencillo ataúd. Asistieron á la ceremonia el clero católico, la familia del príncipe, empleados del hotel y muchos habitantes de Ragat.

Londres 9.—Según telegramas del Cairo, ha descarrilado el tron que conducía á Alejandría al general en jefe del ejército egipcio.

No han ocurrido desgracias.

Se atribuye el accidente á un mal intencionado.

LA CUESTION DE GIBRALTAR

París 7.

He aquí un extracto del notable artículo publicado por la «Novoie Uremia», de San Petersburgo, sobre Gibraltar:

«Esta plaza—dice el periódico ruso—no domina la embocadura del Estrecho. Tiene éste 12 kilómetros de ancho, y á esta distancia sería difícil que los cañones de mayor potencia alcanzasen, como no fuera por casualidad, á los buques que bordeasen la costa de Africa. Por otro lado, sería punto menos que imposible el bloqueo del Estrecho, á causa de la agitación constante y pesada del mar en aquellos lugares.

El almirante Ne son no concedía gran importancia á Gibraltar, y si, en cambio, al puerto de Mahon, el cual consideraba como base necesaria para las operaciones de una escuadra inglesa en el Mediterráneo. Pero los ingleses,

que no han podido apoderarse de las Baleares, no pueden hacer otra cosa que construir para sus barcos en Gibraltar, diques, arsenales, etc.

Sin embargo, estos arsenales y diques y los buques que en ellos se encuentran, están seriamente amenazados por los cañones españoles. Por esto nos parecen interesantes las declaraciones hechas en el Parlamento inglés sobre el peligro que correrían los buques británicos fondeados en Gibraltar de ser cañoneados desde la costa española.

Los boers han hecho gastar tan grandes cantidades á Inglaterra, que hoy todo el mundo se pregunta en Londres cómo se podrá atender á los gastos que exige el mejoramiento y seguridad de las condiciones militares de Gibraltar. Es la vez primera—termina diciendo el periódico ruso—que la Gran Bretaña se encuentra en frente de una situación semejante.»

Leemos: La escuadra francesa no pierde de vista las Baleares.

Los navios rusos esperan órdenes en el Bórfore.

Se habla de los alemanes.

Mahon parece ser el objetivo de estas operaciones.

«La Dépeche», diario democrático que se publica en Toulouse llegado hoy habla de un tratado secreto con el gobierno de Madrid para lo cual (l'escadre française se préparait á occuper provisoirement Mahon afin d'empêcher que les anglais ne ravissent cette îlle à l'Espagne.)

«La Dépeche» tira de la venda y vamos viendo claro el porqué de las visitas consulares rusas y la causa de que al sur de la isla flote al aire la bandera tricolor.

Diariamente entran en el puerto de Palma buques de la escuadra francesa que maniobran por aquellas aguas cuyos buques á las pocas horas zarpan con rumbo á Poniente.

Saludo al Sr. Castellote

A las 9 de esta mañana ha salido de las Casas Consistoriales la numerosa Comisión de Sres. Concejales y representaciones de las Sociedades y demás fuerzas vivas del país, presidida por el Sr. Alcalde accidental, subiendo á los coches que al efecto preparados, aguardaban en la plaza de la Constitución, dirigiéndose por las calles de Isabel II, Alameda y Andén de Poniente, al habitual amarradero de los vapores correos.

Frente la Aduana se hallaban preparados varios botes y la falúa de Sanidad, en la que han embarcado la Comisión del Ayuntamiento, el Ilmo. señor Obispo y los Sres. Delegado, Director de Sanidad, Cura Económico de Sta. María y el Capellán de Honor de S. E. I.

Han utilizado los otros botes los demás señores que componían la Comisión general.

Seguidamente han subido al vapor los Sres. Comisionados que, introducidos en el salón de la Cámara de posea, han felicitado y desfilado ante el Sr. Ingeniero Jefe de 1.ª clase D. José Castellote y de su hermano el Ilmo. señor Obispo, haciendo las presentaciones el Sr. Director Naviero de la compañía de vapores correos «La Marítima» don Juan F. Taltavull.

Cumplido este deber de cortesía se ha dedicado breve rato a cambio de impresiones, abandonando después el buque para pasar al muelle, donde, subiendo nuevamente en los coches que antes habían utilizado se han dirigido por el mismo trayecto, escoltando al coche en que iba el Sr. Castellote, acompañado de su hermano Excmo. señor Obispo y Sr. Delegado del Gobierno, haciendo alto en frente de la casa rectoral de la iglesia de Sta. María, en cuyos salones, reunidos todos los señores Comisionados, el señor Alcalde accidental don Antonio J. Fornaris Rodríguez ha manifestado en breves palabras que, interpretando el Ayuntamiento los deseos de la población de expresar su gratitud hacia el Sr. Castellote por sus eficaces gestiones cerca del Gobierno para alcanzar la instalación del dique flotante en el puerto de Mahon, habla convocaco á dicho objeto las fuerzas vivas de la población que habían respondido satisfactoriamente al llamamiento, y haciéndose eco de todos los presentes y centros representados, saludaba y felicitaba cordialmente al señor Ingeniero naval Jefe de 1.ª clase D. José Castellote Pinazo, nombrado por el Gobierno de S. M. para recibir en nombre del Estado el dique flotante en el puerto de Mahon.

D. José Castellote, con la amabilidad que le distingue, ha contestado agradeciendo á su vez los deseos de la población, y el digno recibimiento de que era objeto por parte de la misma y su Ilustre Ayuntamiento.

El Sr. Obispo, cediendo á los impulsos del amor que siente por la prosperidad y bienestar de su Diócesis, ha pronunciado breves frases congratándose del feliz éxito de las gestiones practicadas en favor de Mahon respecto del dique, agradeciendo al propio tiempo la respetuosa demostración de simpatía que se tributaba á su hermano.

Terminado el acto, que ha resultado solemne, los comisionados han desfilado nuevamente ante el obsequiado y su señor hermano.

Damos la más cordial bienvenida al Sr. Castellote esperando que su estancia entre nosotros será motivo para que pueda apreciar mejor las condiciones y necesidades de la isla y cuanto pueda redundar en beneficio de la misma y de España.

Se ha publicado una Real orden aclaratoria del artículo 10 de la vigente ley de presupuestos, en el sentido de que las sociedades que no sean de recreo, se consideren exceptuadas del pago del impuesto del 20 por 100 que han venido satisfaciendo hasta la fecha.

El día 3 del actual llegó á Buenos Aires procedente de Barcelona el vapor italiano «Orione».

En el vapor correo ha llegado los ingenieros de la Casa Robert Stephenson and C.º Ld, Angus y Ormoud y tres montadores. El Inspector Jefe de los talleres, Mr. Campbell, no llegará hasta el próximo correo.

Al parecer, resulta inexacto lo de haber hecho una proa provisional al dique; pues los únicos trabajos que se le hicieron fueron de habilitación para el viaje; pues que va tripulado y en condiciones de hacer frente a cualquier eventualidad.

Damos la bienvenida á dichos señores, deseando les sea grata su estancia en esta ciudad. ***

En el propio buque ha llegado el teniente de Navio D. Eugenio Montero, destinado de 2.º Comandante de la Sección Torpedista de este puerto en reemplazo del Sr. Riera que pasa de Ayudante a la Comandancia de Marina de esta provincia, el Sr. Consul general de Rusia D. Lorenzo Brosset, don Bartolomé Satoré y familia, D. Teodoro A. Ladico y señora, D.ª Carolina Hargrave, viuda de Crestar, é hija, y don Francisco Femenias, a todos los cuales les damos la bienvenida.

Ayer tarde se principió, por disposición del Sr. Alcalde, á limpiar con agua clara extraída del depósito de la Alameda, las cloacas y sumidores existentes en la población, arrojando después en ellos sulfato de hierro, á fin de disipar las miasmas que puedan despedir aquellas en la estación calurosa que atravesamos.

Se continuará en días alternados, la indicada limpieza.

Esperamos que la autoridad local, dispondrá asimismo el aseo de las garitas minoritarias, que hace tiempo reclaman la indicada reparación.

D. Francisco F. Andreu nos ha facilitado un telegrama, con fecha de ayer, redactado en inglés que dice así:

«Dock arrived Gibraltar yesterday. Our foremen will arrive Mahon tomorrow.»

La traducción al castellano es: «El dique llegó ayer á Gibraltar. Nuestros encargados llegarán mañana á Mahon.» ***

El Sr. Ruiz, Director de «La Maquinista Naval», ha recibido, también fechado ayer, en Ceuta, otro telegrama anunciando que el dique había salido de Gibraltar en la mañana de ayer, hacia Mahon.

Por el Gobierno Civil de esta provincia, se ha cursado una instancia al presidente del Consejo de Ministros, de los vecinos de Alayor, adheriéndose á otra de Ciudadela, por la que se pedía que al verificarse la reforma del concordato no se suprimiera el Obispado de Menorca.

Nuestro distinguido amigo el señor D. Lorenzo Cabrisas acaba de ver bajar al sepulcro á su idórrada esposa la Sra. D.ª Teresa Cardia Gonzalez, cuyo fallecimiento ocurrió en Ciudadela a la una de la madrugada de ayer.

Las relevantes prendas personales que adornaban á la difunta ha hecho que su muerte fuera sentida.

Nos asociamos en el justo dolor que embarga al Sr. Cabrisas y familia, deseando que el Señor haya acogido en su seno, el alma de tan buena señora, q. e. p. d.

Los que por efecto de sus ocupaciones hayan estado sujetos á humedades, ya en el campo, de las viviendas, ó bien producidas por las condiciones climatológicas del país, y efecto de las mismas se les hayan originado dolores, los curarán con la *Pocion y Linimento Grau Inglada*, de Barcelona.

Venta en Mahon: principales farmacias.

La «Isleña Marítima» de Palma, acaba de adquirir en Londres un vapor para unir á su flota.

Se llama «Grases Full» desplaza mil toneladas siendo inferior en algunos pies á la del «Bellver» y en manga es superior.

El comedor es capaz para 70 personas.

Su andar es de 11 á 12 millas y su máquina es de triple expansión.

El primer maquinista Sr. Tomás ha salido para Londres con objeto de presenciar las pruebas en unión de los señores Simó y Pifa que á nombre y por poderes de «La Isleña» ha verificado la compra.

Habiéndose extraviado por estas calles y la de Gracia, una cadena de corral, se gratificará á la persona que la entregue en esta redacción ó imprenta, calle del Barton, n.º 39.

En el local que ocupaba en Villa Carlos la sociedad «La Protectora», calle de la Iglesia n.º 27, el próximo domingo se inaugurará un restaurant titulado *El Dique*, bajo la dirección del acreditado cocinero Antonio Alcover.

En dicho establecimiento se exponerán comidas y refrescos de todas clases á precios equitativos.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 10.

En Granada fueron ejecutados á las seis de la mañana de ayer los reos de Locubín.

El ex-cura Anguita momentos antes de ser ejecutado entregó á su abogado defensor varias cartas y su testamento, una de las cuales iba dirigida al arzobispo.

Madrid 10.

Los prelados que tienen asiento en el Senado intervendrán en la discusión del mensaje en lo referente á la cuestión religiosa.

Madrid 10.

Dicen de Nápoles que los estudiantes de la Universidad han hecho una manifestación en contra

de uno de los profesores por lo riguroso en los exámenes, habiendo tenido que intervenir la policía siendo cerrada la Universidad.

Madrid 11.

El ministro de Hacienda Sr. Urzaiz ha ordenado al Consejo del Banco de España y este lo ha acordado, suspender en absoluto la adquisición del papel moneda extranjero, habiéndolo telegrafiado así á las sucursales.

Madrid 11.

En el Ferrol ha fallecido de resultas de una convulsión urémica el capitán general del Departamento Sr. Pastor y Laudero.

En el arsenal y en los buques ondea el pabellon nacional á media asta en señal de luto haciéndose las salvas de ordenanza.

Madrid 11.

El Sr. Moret ha declarado que aceptará la presidencia del Congreso, si el Sr. Sagasta insiste en designarle para dicho cargo.

Madrid 11.

Dicen oficialmente de Cádiz, que la mayoría de los heridos de la explosión siguen su curso confiándose en salvarlos.

También se confía en salvar el fogonero que resultó tan gravemente herido y magullado.

Madrid 11.

Roma.—Se asegura que el comité secreto de las huelgas, ha acordado el paro general en todos los trabajos.

Las autoridades han acordado que los soldados de la guarnición se encarguen, llegado aquel caso, de los servicios públicos.

Témense desórdenes.

Madrid 10 á las 22.

Telegrafian de Gibraltar haber fondeado el dique de Subic remolcado por dos buques holandeses. Mide 450 pies de largo y 117 ancho.

El presente telegrama fechado ayer, como observarán nuestros lectores, lo hemos recibido á las tres de la tarde de hoy jueves

AL TESORO DE LA VISTA

Calle Hannover 7, tienda, Mahon

Lassalle y C.ª, ópticos

Participan al público que permanecerán en esta ciudad solo ocho días y ofrecen á las personas que padecen de la vista cansada ó miopía, cataratas operadas, los anteojos con cristales Bluté, tan recomendados por los mejores oculistas del mundo.

Gafas y lentes cristal Roca y demás clases con armazones acero, oro y níquel.

Gemelos de teatro, de campo y de marina.

Barómetros y termómetros.

Se hacen composturas. Precios económicos.

Calle Hannover 7, tienda, Mahon

19

Imp. de M. Parpal

La realidad demuestra que no tienen rival las aguas minerales alcalinas de:

- VICHY-HOPITAL para el tratamiento de las enfermedades del estómago.
- VICHY-GRANDE GRILLE para las enfermedades del hígado.
- VICHY-CELESTINS, vías urinarias (arenillas, diabetes, gota, reuma, etc.)

Las eminencias médicas recomiendan su uso. Cada botella lleva un disco azul VICHY-ÉTAT. No fiarse de imitaciones.

Producen los mejores y más rápidos efectos, resultando, por tanto, las más económicas. Exijase el nombre del material en las cápsulas y etiquetas.

La labor de las golondrinas

Es este un precepto universal: no hagáis mal á las golondrinas.

Hasta la religion lo prohíbe ¿Por qué este culto?

Las golondrinas lo saben y vuelan sobre nuestras cabezas; pasan sin ruido al alcance de nuestra mano; son nuestras mejores amigas.

En el fondo de todo esto no hay mas que un poco de egoísmo. Las golondrinas nos son útiles.

La supersticion popular que protege á las mencionadas golondrinas no es mas que la expresion de un precepto de los agricultores.

Una pareja de golondrinas durante la cria está cada día 16 horas en continuo movimiento.

El macho y la hembra llevan en una hora á los pajarillos unas veinte veces alimento.

Como cada uno puede llevar en su boca de 10 á 20 insectos; la pareja destruye diariamente 6.000 insectos para alimentar á los pequeñuelos.

Ellos mismos comen 600 moscas cada día; de suerte que una familia de golondrinas destruye 7.000 insectos diariamente, ó sean 210.000 en un mes.

Suponiendo que en una localidad se instalen y no es mucho, 100 golondrinas, en el verano habrán dado fin á 57 millones de insectos.

¿Puede haber mejor defensa para ella?

No hagáis daño á las golondrinas.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona y Alcudia en el vapor correo «Isla de Menorca»:

DE BARCELONA.

D. Juan Oliver y esposa; Antonia Biale; Teodoro Ladico y esposa; Bartolomé Sallort, esposa é hija; Catalina Hargrave é hija; Juan Mercadal; Leandro Cucurni y hermano; Antonio Roig; Ramon Garcia; Eugenio Montero y esposa; Javier Despujols, esposa y tres hijos; Ernesto Sancho; Agapita Cardona y 3 hijos; Bartolomé Sturla y hermano; Agustín Pons; Juan Espí é hijo; Estefanía Andreu; Pedro Anglada y hermano; Joaquín Comellas y hermano; José Salort; Gabriel Gornés; Jaime Gomila; Francisco Femenias; Antonio Castañol; Diego Alzina; Julia Bernard; María Pons; Encarnacion Nevada é hijo; Agueda Coll; Pablo Llomparr; Basilio Soriano; Simon Erau; Jaime Macián; Francisco Hernandez; Magín Serrahuja; Baldomero Blanquet; Bartolomé Piris; José Castellote; Rosa Cardona; Francisca Piqué; Eduardo Fiol; José Alcántara; José Cuneza; J. G. Angus; H. R. Armond; D. Secoell; P. Richardson, y A. Gibron.—Total, 67.

DE ALCUDIA

D. Ernesto Saori; Miguel Caldentey; Joaquín Gali; Pedro Areñas; Antonia Clo-

quells; José Victory; Mateo Benejam; Sebastian Ferrer; Luis Anglada, y Juan Vantell.—Total, 10.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Pío I papa y mártir, Sabino confesor y Juan obispo.

Santo de mañana.—Stos. Juan Gualberto abad y confesor y Felix mártir.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Nira. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

LA MARÍTIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

Con objeto de recibir en alta mar el dique de Subic, que es esperado en este puerto á principios de la próxima semana, saldrá uno de los vapores de esta Empresa, «Isla de Menorca» ó «Menorquina», tan pronto como sea el dique señalado por los vigías de la Mola y Binisrmeña, y regresará después de escoltarlo hasta una distancia conveniente de la boca del puerto. Las personas que gusten tomar parte en dicha expedicion se servirán suscribirse en las oficinas de la Direccion, abonando por precio de pasaje pesetas 2'50, las cuales serán devueltas si por cualquier causa no se realizara aquélla.

De regreso al puerto, fondeará el vapor en sitio oportuno para que el pasaje pueda presenciar la entrada del dique, y si por cualquier motivo no pudiese permanecer el vapor anclado con dicho objeto, dará tiempo al pasaje para que pueda desembarcar frente Villa Carlos.—Mahon 10 Julio 1901.—El Director Naviero, Juan F. Tallavull.

Cotizacion oficial

Madrid 10.—4 1.	
4 por ciento interior.	71'40
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amor.	93'00
Billetes Hip. Cuba, 86.	85'30
Idem id. del 90.	71'25
Acciones Banco España.	487'00
Comp. Arrend. Tabacos.	390'50
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	39'00 á 39'25
Londres á la vista.	34'99 á 35'00
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Caja de Ahorros y Préstamos

DE LA CALLE CASTILLO

Esta Sociedad presta sobre Alhajas de oro y plata, brillantes, diamantes, perlas etc. etc. á los siguientes tipos:

Préstamos desde 100 pesetas, 5 % p. al año
 » » 500 » 5 % p. al año

Grandes cantidades á interés convencional hasta el 5 % p. al año.

Única casa que da dinero mas barato

CASTILLO 26 CASTILLO 26

Se compran Alhajas y relojes de oro antiguos y modernos.—
 Monedas de oro cambios corrientes.

Despacho permanente de 8 mañana a 2 tarde.

CASTILLO 26

SIRVIENTA

Se desea una. En esta imprenta informarán.

SARDINAS SALADAS

APROPIADAS PARA PESCAR

Se encontrarán en la tienda de Villa-Carlos, calle de Stuard, antes sociedad Cooperativa, á 3 pesetas la arroba. 2-3

SUBASTA

El día 25 del corriente, á las once de la mañana, se venderá en subasta pública, en el despacho del Notario de esta residencia D. Francisco Andreu, una sexta parte indivisa de la casa situada en esta ciudad, calle de Gracia, núm. 32, perteneciente al menor Lorenzo Sintés y Pons, por precio de doscientas ocho pesetas treinta y tres céntimos, hallándose la titulación y pliego de condiciones en poder del referido Notario y á disposicion de los postores. 4-6

BAÑOS DE MAR

LA ESTRELLA

Se han abierto las casetas de baños donde podrán tomarlos frios y calientes las personas que tengan á bien favorecernos.

Despacho: Anden de Levante n.º 88. 2-3



DOÑA TERESA CARDIA GONZÁLEZ

DE CABRISAS

FALLECIÓ Á LA UNA DE LA MAÑANA DEL DÍA 10 DEL ACTUAL
 EN CIUDAD DE LA DE MENORCA, Á LOS 50 AÑOS DE EDAD

Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendicion Apostólica

R. I. P.

Su esposo, hijos, hijo político, nietos, sobrinos, prima y demás parientes suplican á sus amistades la tengan presente en sus oraciones, encomendando su alma al Señor.